
実施日時 ： 平成２８年４月２１日（木）１９：３０～２１：０１

参　加　者： 81名（市民　54名、職員　27名）

No 質問内容 お答え（概要） 対応状況・今後の方針 担当部署

1

①子育て支援センターの建設に合わせて、広い
駐車場を確保し、道路も整備して、小松公民館を
中心とする周辺施設の駐車場を共通利用できる
環境を整え、駐車場不足を解消してほしい。
②小松温芳図書館郷土資料室には、膨大な小
松藩の藩政資料や古文書がある。資料室を資料
館に格上げし、文化財を保護・管理する環境に
ついて検討していただきたい。
③近藤篤山旧邸について、1週間のうち何日かで
も開放するなどして、見学者を増やしてもらいた
い。

【市長】
①全体計画は必要だと思います。子育て支援センター、小松公民館、近藤篤山旧邸、小松温
芳図書館などが相互に連携して活用できるようなハード整備、ソフト整備をしていかないといけな
いと思います。駐車場や道路の用地についても、地域の協力が得られるようであれば、できるこ
とはしていきたいと思います。そうすれば、利便性も向上すると思います。
②伝統文化を重んじる取り組みを、西条市全体で広げていきたいと思っており、昨年から学芸員
を２名採用するなど、力を入れております。歴史を紐解く資料を活用した取り組みをしていきたい
と思っています。資料館については、西条市全体の視点と地域の中での文化、教育の施設とし
ての在り方について検討したいと思います。
③近藤篤山旧邸については、篤山椿が咲く時期には、多くの方に見ていただくのがいいと思い
ます。皆さんの協力を得ながら環境が整うようにしていきたいので、よろしくお願いします。

－
・教育委
員会管
理部

2

①小中学生の医療費助成について、大変うれしく
思う。感謝申し上げたい。
②南海トラフ巨大地震が発生すると大きな津波が
襲来するが、禎瑞小学校の近くを通るたびに、災
害時の避難について心配になる。どのように考え
ているのか。

【市長】
①小中学生の医療費については、保護者の経済的負担を軽減して、一人でも多くの子供を産
み育ててほしいという思いがありますので、この医療費助成については、子供支援の重要な施
策と位置づけ実施していきたいと思います。
②禎瑞地域は、干拓地であり非常に心配しております。地震により堤防が破壊され瀬戸内海の
水が入ってくるという想定もあり、地元からは中山川大橋の上へ上がって行けるような避難路を
考えてほしいという要望もありますので、今検討しているところです。

－

・保健福
祉部
・市民安
全部

3
・自治会の総会資料等のコピー代について、でき
るだけ少ない金額で対応できるようにしてほしい。

【小松総合支所総務課長】
・今までは小松独自のサービス提供をしておりましたが、市民への公平なサービス提供の観点か
ら、平成28年度より印刷機によるサービスの提供を廃止し、西条市複写機及びファクシミリの市
民開放事業実施要領に基づく提供に改めさせていただきますので、ご理解・ご協力をよろしくお
願いいたします。
【市長】
・行政がお手伝いできることはしっかりさせていただきますが、割り切っていかなければいけない
こともありますので、ご理解いただきますよう、よろしくお願いします。

－
・小松総
合支所

4

・小松公民館は、現西条市の中心に位置すること
で利用者も数多い。今後、必要な耐震化及び修
繕を行い、末長く使用できるようにしてもらいた
い。

【市長】
・耐震化についてですが、学校に関しては最終段階で、校舎の耐震化は完了し、体育館の耐震
化や改修をしているところです。予算が厳しい現状で、要望を出してはいますが、震災等もあり
予算がつきづらい状況です。しかし、こういう公共施設の耐震化については必要だと理解をして
いますので、しっかりやっていきたいと思います。
【教育委員会管理部長】
・公民館の耐震化については、今年度から３年程度で、包帯補強工法により実施していきたいと
考えております。又、修繕についてですが状況に応じて対応していきたいと思いますので、よろ
しくお願いします。

－
・教育委
員会管
理部

市政懇談会（小松公民館）における意見等の概要

※「対応状況・今後の方針」の記載内容は、
　　　　　　　　　　　市政懇談会開催日時点のものです。
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5

①子育て支援センターがこの地区にできることを
大変うれしく思う。お礼がいいたい。他地域の同
様の施設の効果・課題なども参考にして、よりよい
ものにしてほしい。
②教育現場への電子黒板の導入についても、授
業の効率が大変よくなり、大変わかりやすくなった
という児童の声が多い。今後とも、未来を担う子ど
もたちのためにご尽力いただきたい。

【市長】
①子育て支援センターについては、地域の皆様と相談させていただきながら進めていきたいと
思います。
②電子黒板については、好評をいただいております。電子黒板を先生と生徒たちが上手に使い
こなし、やがてこの地域を支えていただく子供たちの学力を向上させ、義務教育の時代に基礎
学力をしっかりと身に付けて、高等学校教育以上に進んでもらいたいと思います。

－

・保健福
祉部
・教育委
員会指
導部

6
・子育て支援センターの建設については早期に
お願いしたいが、予定はいつ頃になるのか。

【保健福祉部長】
・予定ですが、平成32年に運用開始を考えています。今年度は全体の基本計画、県への事業
認定を申請するための書類作成関係の予算を計上しています。平成29年度に本申請をし、道
路の拡幅の申請もします。同時に建物の実施設計も行います。平成30年から用地買収等にか
かりまして、建物の建設工事が始まります。皆様にご利用いただくのは、平成32年を目標にして
います。地元の方々の意見を参考に進めていきたいと思いますので、よろしくお願いします。
【市長】
・時間がかかるということで、もう少し早く出来ないかという話もしておりますが、土地を買収する
時に事業認定が必要となり、一定期間が必要ですので、ご理解いただきますよう、よろしくお願
いします。

－
・保健福
祉部

7

・ヤマサンセンターから小松中学校にかけての国
道11号線は、交通量も多くスピードも出ているた
め危険である。追い越し禁止の黄色センターライ
ンを設置してほしい。

【建設部長】
・黄色のセンターラインは、はみ出し追い越し禁止で、警察の方で制限をかけていると思いま
す。基準やルールは警察と協議してみないとわかりませんが、黄色線の制限をかけてほしいとい
う地元の意向は、警察に伝えていきたいと思います。
【市長】
・通学路の交差点で、スピードを出しているということで危険ですから、警察に地域の声を聞いて
いただきたいということを伝え、改善できることは早急に対応していただけるようにしていきたいで
す。また追って連絡したいと思います。

－ ・建設部

8

・小松町ふるさと祭りについて、近年、多くの市の
方、PTAの方などにお手伝いいただき、また補助
金も上がり、大変盛り上がって、お客さんもかなり
来てくれるようになった。お礼を言いたい。

【市長】
・いい行事なので残していかないといけないと思います。地域の行事へ職員が率先して出ていく
ことは大事だと思いますし、日頃からそういう話をしています。地域の皆様と一緒に活動していく
ことが基本ですので、今後もそうしていきたいと思います。

－
・産業経
済部

9

・クラシックCarニバルについて、昨年ですが、急
遽、市の方に無理なお手伝いをお願いしたにも
かかわらず、産業経済部にお手伝いをいただき、
盛大に開催できた。お礼を言いたい。また今後と
もご協力をお願いしたい。

【市長】
・クラシックCarニバルは、日本でも誇れるイベントです。石鎚山ハイウェイオアシス館はアクセス
がよく関西方面からも高速を利用して来ることができるので、今後もイベントを続けられるように頑
張ってもらいたいと思います。
・石鎚山ハイウェイオアシス館や椿交流館は、アクセス的に西条の玄関口としての役割が果たせ
るので、観光客に立ち止まってもらいたい。そして、そこからワゴンバスに乗れば西条の観光が
でき、石鎚山に行ける。そういう拠点になるような有効活用をしていきたいと思います。
・クラシックCarニバルを通して、地域を盛り上げていただきたいと思います。よろしくお願いしま
す。

－
・産業経
済部

2


